

## Resumen de la entrevista a Jaime Montes Muñoz

Entrevistadores: Marcial Sánchez Mosquera.

Fechas: del 27 de febrero al 19 de abril de 2007.

Soporte: Vídeo.

Duración: 200 min.

Signatura: Fondo Oral del AHCCOO-A, entrevista 196.

### Cinta 196-1 [27 de febrero de 2007]

[Min.00:00-15:00] Presentación. Nació en Alcalá de Guadaira el 15 de mayo de 1938. Sus abuelos paternos de Arahál dedicados al campo, de la CNT, ausencia de religiosidad. Se trasladan la familia a Sevilla al colocarse su abuelo de albañil en la Cía. de los ingleses. Trabajo de sus tíos paternos, formación de sus abuelos, consecuencias de la guerra en su familia. Abuelos maternos de izquierdas. Participación de su padre en la guerra.

[Min.15:01-29:47] Sus padres, es hijo único. Detención de su padre Juan en el año 1938, le obligan a casarse y bautizar al hijo y se niega. La represión en la familia del padre. Su madre trabajaba en el campo y en la casa. Ideología del padre y de la familia de la madre. Su madre fue al congreso del PCE en el 32.

[Min. 29:48-46:34] Vivienda alquilada por el Pozo Santos, condiciones de la vivienda, familiares que lo habitaban. Las aportaciones salariales de la familia. Condiciones de vida: el vestido, el calzado, la comida.

[Min. 46:35-57:40] La escuela. La miga. La academia politécnica trinitaria hasta los 11 años. Características de la academia. A los 11 años entra en los Salesianos de la Trinidad hasta los 14 años. Características de la educación, asistencia a la iglesia. Los profesores. Diferencias entre alumnos internos y externos en los Salesianos.

### Cinta 196-2 [15 de marzo de 2007]

[Min.00:00-20:05] La percepción del miedo y el despertar de la conciencia social. En su casa se escuchaba la pirenaica. La presencia de los falangistas. La catequesis de los jueves en la iglesia de San Andrés donde daban chocolate. La academia politécnica trinitaria, los profesores eran militares hermanos de la dueña, características de la educación. La educación en los salesianos, misa diaria y los domingos. Características de los profesores y de la educación.

[Min. 20:06-39:28] El trabajo. Con 14 años, año 1952, entra en Hytasa durante 5 años. Trabaja de aprendiz. Característica del trabajo en Hytasa, el horario, los turnos, la estructura del taller. El control, las sanciones. Inicio de la conciencia política. Las charlas de una a dos durante las comidas. La visita de Franco a Hytasa. Los temas que se hablaban durante la comida. Las lecturas, el librero de la calle feria que tenía trastienda.

[Min. 39:28-44:15] Entrada en Hispano, forma de acceso. Entra de oficial de tercera, salario.

[Min. 44:16-53:38] Introduce el tema de su matrimonio, características de su mujer, sus hijos,

evaluación de su vida sindical. Sobre sus aficiones. La emigración de los cántabros a Andalucía.

### **Cinta 196-3** [12 de abril de 2007]

[Min.00:00-10:20] Vida laboral tras el paso por la cárcel. Trabaja en un taller mecánico IME que hacía radiadores, donde estuvo dos o tres años como oficial, los horarios de trabajo, características de la empresa.

[Min.10:21-40:30] Asistencia a la mili. Trabajo en Mallorca. Homenaje a Antonio Machado, asistentes. El ambiente cultural de la Sevilla de finales de los 50, la tertulias Charlas de Café. Los problemas en el taller por haber faltado al trabajo por el homenaje a Machado.

[Min.40:30-46:45] El trabajo tras la detención de 1967: el despacho del abogado laboralista José Julio Ruiz en 1971 hasta la legalización del sindicato. El despacho de abogados de la calle Alhondiga.

[Min.46:46-50:52] Ingreso en el PCE en la Hispano Aviación.

### **Cinta 196-4**

Realizada por Marcial Sánchez el 19 de abril de 2007

[Min.00:00-26:00] La detención de 1967: reuniones en Vanguardia en la calle Jesús de Gran Poder. La campaña a procuradores y la propaganda que realizan. Las relaciones con Francisco León Temblador, Alfonso Fernández Torres y la tertulia del garaje en la calle San Vicente. Habla de las personas que conoció en el ambiente cultural de los años 60 en Sevilla.

[Min.26:01-38:17] La organización del PSOE en Sevilla. Los periodistas comprometidos en Sevilla.